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Ata da 20ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 15 (quinze) dias do mês de 

junho do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

20ª (vigésima) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima oitava) legislatura, 

presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José Sanson Junior e 

Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião Ferreira, Lucas dos 

Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. Havendo número legal 

de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou aberta a sessão e 

determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. Solicitou ao 1º 

Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do Prefeito Municipal, 

excelentíssimo senhor Sérgio Luis Belich, ofício 368/2021 de 8/6/2021, encaminhando para 

apreciação o projeto de lei 5699/2021 que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar no 

valor de R$ 3.000,00”; ofício 377/2021 de 11/6/2021, em referência ao ofício 159/2012 e à indicação 

149/2021, informando que a Escola Municipal do Campo Nossa Senhora do Rosário já possuí alguns 

dos materiais solicitados e será aberta licitação para aquisição dos faltantes; ofício 378/2021 de 

11/6/2021, em referência ao ofício 139/2021 e ao anteprojeto de lei 3/2021, informando que foram 

realizados estudos técnicos sobre a viabilidade da proposição e identificada a necessidade de alterar o 

projeto para que se adeque a realidade do Município, o que será feito tão logo quanto possível para 

que seja enviado para apreciação da Câmara; ofício 383/2021 de 11/6/2021, em referência ao ofício 

144/2021 e à indicação 132/2021, comunicando que o Departamento de Segurança e Trânsito está 

realizando estudos para reestruturação do trânsito nas vias centrais do Município com o objetivo de 

identificar as vias que necessitam de sinalização, mudança de sentido, redutores de velocidade e outras 

adequações; ofício 384/2012 de 11/6/2021, em referência ao ofício 176/2021 e à indicação 171/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 8299/2021 e informando que está sendo realizado 

levantamento dos custos para reparo do semáforo, mas há dificuldades para encontrar empresas que 

trabalhem com o modelo que o Município possuí, ou para substituição do mesmo; ofício 385/2021 de 

11/6/2021, em referência ao ofício 157/2021 e à indicação 151/2021, comunicando que o 

Departamento de Segurança e Trânsito está realizando licitação para adquirir placas de sinalização e 

a indicação foi adicionada ao cronograma para instalação; ofício 386/2021 de 11/6/2021, em 

referência ao ofício 146/2021 e à indicação 139/2021, informando que o Departamento de Segurança 

e Trânsito está realizando estudos para reestruturação do trânsito nas vias centrais do Município com 

o objetivo de identificar as vias que necessitam de sinalização, mudança de sentido, redutores de 

velocidade e outras adequações; ofício 392/2021 de 14/6/2021, em referência ao ofício 161/2021 e à 

indicação 153/2021, comunicando que a árvore citada na indicação poderá ser removida do local, mas 

é responsabilidade do proprietário repô-la em local próximo ao da retirada e organizar o calçamento 

da via; ofício 393/2021 de 14/6/2021, em referência ao ofício 161/2021 e à indicação 155/2021, 

informando que após visita ao local indicado constatou-se a necessidade de utilizar maquinário 

especializado para retirara dos entulhos e que a solicitação foi enviada à Secretaria Municipal de Obras 

e Infraestrutura; ofício 341/2021 de 14/6/2021, em referência ao ofício 165/2012 e ao requerimento 

54/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 7976/2021 e da documentação solicitada e 

informando que a desapropriação da área mencionado, no valor de R$ 40.000,00, foi realizada para 

ampliação do Cemitério Municipal de Papagaios Novos; ofício 395/2021 de 15/6/201, em referência 

ao ofício 169/2021 e à indicação 163/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

7977/2021 e esclarecendo que é necessário realizar alterações na estrutura de contenção de areia do 

parquinho antes de atender a indicação; e ofício 396/2021 de 15/6/2021, em referência ao ofício 

169/2021 e à indicação 163/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 7984/2021 e 

informando que as Secretarias competentes estão realizando estudo para atender ao indicado. Da 

Presidente do Conselho Municipal de Educação, senhora Crislaine Camargo Titski, ofício 17/2021 de 

17/5/2021, solicitando a indicação de um membro do Poder Legislativo Municipal para compor a 

comissão de monitoramento do Plano Municipal de Educação. Da Gerente de Operações Rodoviárias 

do DER/PR, senhora Gislaine M. Estevão Batista, e do Superintende Regional do DER/PR, senhor 

Hamilton Luiz Boing, ofício 163/2021 de 14/6/2021, em referência ao requerimento 66/2021, 

informando que em 20/4/2021 foi realizada reunião com os senhores Fernando Capraro e Aldemar 

Viante, na qual foi comunicada a possibilidade de o Município apresentar propostas para que sejam 

analisadas e possivelmente integradas ao projeto de duplicação da PR 151, mas até o momento 

nenhuma proposição foi encaminhada ao DER. Do Vereador Vane ofício 14/2021 de 11/6/2021, 
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solicitando o apoio do Presidente e dos Vereadores para que a população possa voltar a participar 

presencialmente das sessões, respeitando as recomendações de prevenção ao contágio pelo COVID-

19. Do Vereador Egon Krambeck requerimento 69/2021, requerendo o envio de expediente ao Prefeito 

Municipal solicitando informações sobre a aquisição de postes pela Prefeitura da empresa Copel 

Distribuição SA. Do Vereador Vaguinho requerimento 70/2021, requerendo o envio de expediente à 

Secretaria Municipal de Assistência Social, Cidadania e Direitos Humanos solicitando informações 

sobre o atendimento nos Centros de Acolhimento e Socialização para Idosos e requerimento 71/2021, 

requerendo o envio de ofício à Secretaria Municipal de Meio Ambiente solicitando informações sobre 

funcionários terceirizados contratados pela Secretaria. Do Vereador Odair Sanson Junior 

requerimento 72/2021, requerendo o envio de expediente à Secretaria Municipal de Urbanismo 

pedindo uma relação dos munícipes que solicitaram a regularização de obras com base na Lei 

Municipal 5256/2020. Do Vereador Gilberto Rogalski indicação 179/2021 ao Departamento de 

Segurança e Trânsito, indicando a construção de lombada na Rua Rosa Mildenberg Mayer, na Vila 

Mayer e indicação 180/2021 à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, indicando a verificação da 

existência de pontos de lançamento de esgoto doméstico e industrial nos Rios Monjolo e Forquilha. 

Do Vereador Vane indicação 181/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a 

realização de obras de infraestrutura e pavimentação asfáltica no prolongamento da Rua Jesuíno 

Marcondes. Do Vereador Joslei Sequineli indicação 182/2021 à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura, indicando a construção de bueiro nas proximidades da residência de Constante Pelinski, 

na Vilinha e indicação 185/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a 

recuperação da grade do bueiro na esquina da Rua Emanuel Vida, no Rocio II. Do Vereador Egon 

Krambeck indicação 183/2021 à Secretaria Municipal de Educação, indicando que a Secretaria 

forneça os mecanismos tecnológicos necessários para que os alunos da rede municipal de ensino 

tenham acesos gratuito as vídeo-aulas e outros conteúdos pedagógicos durante o período de 

isolamento social. Do Vereador Marcel Pietralla indicação 184/2021 à Secretaria Municipal de Obras 

e Infraestrutura, indicando a construção de abrigos para passageiros nos pontos de ônibus da Avenida 

Presidente Ernesto Geisel na Colônia Witmarsum e indicação 188/2021 à Secretaria Municipal de 

Obras e Infraestrutura, indicando a recuperação da Rua Oscar Teixeira de Oliveira e vias paralelas na 

Vila Rural. Do Vereador Lucas Santos indicação 186/2021 à Secretaria Municipal de Obras e 

Infraestrutura, indicando a realização de reparos no calçamento da Rua Pedro Swiech na Vilinha. Do 

Vereador Odair Sanson Junior indicação 187/2021 à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 

indicando a coleta do lixo eletrônico nas comunidades de Vieiras, Campestre, Faxinal dos Mineiros, 

Boa Vista, Limeira e Correias. Do Vereador Vaguinho indicação 189/2021 ao Prefeito Municipal, 

indicando a realização do REFIS. Do Vereador Vane moção de apelo protocolada sob nº 505/2021, 

ao Presidente do Poder Legislativo Municipal, para que seja retomada a participação popular 

presencial nas sessões da Câmara e sejam instaladas divisórias de acrílico entre os assentos dos 

Vereadores nas bancadas. Das Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, de 

Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização e de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio 

Ambiente pareceres ao projeto de lei 5698/2021. Concluída a matéria do expediente o senhor 

Presidente solicitou que se procedesse a verificação da presença e se algum Vereador se inscreveu 

para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os Vereadores. Inscreveu-se para fazer uso 

da palavra o Vereador Vaguinho com o assunto “UBS Saúde”. Com a palavra, elogiou e parabenizou 

a feijoada realizada pela Escola Jesuíno Marcondes, no último fim de semana, para levantar recursos 

para pequenos reparos na instituição. Agradeceu os participantes, os servidores da escola, a diretora 

Daiane Bach e seu pai Mário Bach. Falou que no seu modo de ver os reparos deveriam ser feitos pelo 

Poder Público, mas fez a sua parte e está disposto a colaborar. Saudou o senhor Presidente, Vereadores 

e público que acompanha a sessão. Disse que está sendo cobrado toda semana pela assessoria do 

Deputado Federal Toninho Wandscheer sobre a construção de uma UBS em Witmarsum. Agradeceu 

o Deputado pela disposição em ajudar o Município, tendo destinado nos últimos anos pouco mais de 

R$ 4 milhões em obras, equipamentos e recursos. Relatou que existe uma verba destinada para a 

construção de uma UBS naquela localidade no valor de quase R$ 750 mil. Que há uma área disponível 

e um projeto pronto, então não sabe o que está acontecendo que a obra ainda não começou. Pediu ao 

senhor Presidente e ao Vereador Odair Sanson Junior, líder do Prefeito, que questionem o Executivo 

para que apresente uma resposta convincente sobre essa situação, pois já requereu informações sobre 

o assunto e não ficou satisfeito com o retorno. Relatou que visitou o terreno disponibilizado pela 

Prefeitura com o senhor Mauri Chincoviaki, a quem agradeceu a disponibilidade, e a obra não cabe 
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no lugar, sobrando cumprimento e faltando largura. Questionou se essa verba será perdida. Disse que 

os Vereadores andam atrás dos Deputados, marcam hora, fazem visitas e conseguem as verbas, mas a 

obra não acontece. Que acha que há má vontade da Administração, já que o povo quer a obra, a verba 

existe e o projeto vem pronto do Governo Estadual. Pediu mais empenho do Prefeito. Falou que as 

unidades básicas de saúde são importantes e devem ser construídas. Que entrou em contato com a 

assessoria do Deputado e pediu um segundo plano para construir a UBS em outra comunidade para 

que a verba não seja perdida, mas Witmarsum é a prioridade. Disse que o Município pode fazer a 

desapropriação de outra área na comunidade, tendo, inclusive, a Cooperativa de Witmarsum 

manifestado interesse em ajudar, pois possuí terreno que pode ser permutado ou adquirido pelo 

Município, assim como outros proprietários. Pediu ao Prefeito e ao Secretário Municipal de Saúde 

que demonstrem mais interesse pela situação, pois hoje a prioridade deve ser a saúde. Falou que 

gostaria que a obra estivesse ao menos iniciada para entregar de presente à comunidade pela 

celebração dos seus 70 anos de fundação. Relatou que visitou a Vila Rosa na semana anterior e há 

relatos de que a UBS do bairro está fechada por falta de uma grelha da canaleta que escoa a água da 

chuva, não havendo licitação para compra do material. Disse que estão licitando tantas coisas sem 

precisão e agora há uma UBS fechada por falta de uma grelha. Pediu que haja mais empenho no que 

realmente interessa para a população. Falou que não adianta realizar reuniões vazias e sem 

fundamento. Que enquanto estão conversando e tomando café ele está na rua falando com o povo. 

Disse que quando o assunto for voltado para quem realmente precisa podem contar com a sua 

presença, sugestões e críticas, mas não está vendo empenho por parte do Executivo para realizar essa 

obra em Witmarsum. Relatou que visitou o parque de rodeios e ficou feliz porque a obra de 

readequação já iniciou, mas gostaria de ver esse mesmo interesse na construção da UBS. Que gostaria 

de voltar a usar a tribuna daqui alguns dias para agradecer o início da obra. Concedeu aparte ao 

Vereador Marcel Pietralla, o qual parabenizou o Vereador Vaguinho e o Deputado Federal Toninho 

Wandscheer pela iniciativa. Relatou que talvez haja mesmo falta de vontade do Executivo, pois em 

reunião realizada na quinta-feira passada, dia 10/6, na Prefeitura, o Prefeito e Vice-Prefeito falaram 

ser contra haver tantos postos de saúde nas localidades do interior e na cidade, o que pode ser 

comprovado pelos Vereadores que estavam presentes. O Vereador Odair Sanson Junior teve pedido 

de aparte rejeitado. O Vereador Vaguinho pediu aos demais Vereadores que lhe ajudem nessa luta. 

Disse que fica triste com o fechamento da UBS de Santa Bárbara. Que está trabalhando junto ao seu 

Deputado para conseguir verbas para reformar a unidade de saúde ou construir uma nova, pois é muito 

melhor dar o remédio para uma senhora e a vacina para um senhor nas suas comunidades do que fazer 

com que se desloquem 30 Km até a cidade. Falou que o medo é de ter que ter médico, equipamento, 

enfermeira e remédio nessas UBS, por isso que é o medo dela não existir. Agradeceu pela atenção. 

Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Rogério Czelusniak com o assunto “Água é Vida”. 

Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, Vereadores e internautas. Disse que há dois anos 

foi feito um poço artesiano nas localidades de Sítio Vitória e Poço Grande, mas não foi construída a 

rede de distribuição aos moradores. Entregou ao Vereador Odair Sanson Junior, líder do Prefeito, um 

abaixo-assinado dos habitantes da região para que leve ao Executivo e veja se ajuda a resolver mais 

rapidamente esse problema que causa grandes transtornos. Agradeceu. Inscreveu-se para fazer uso da 

palavra o Vereador Vane com o assunto “Moção de apelo de abertura da Câmara de Vereadores”. 

Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, colegas parlamentares e público que acompanha 

a sessão. Agradeceu o apoio que recebeu dos nobres colegas acerca da possibilidade de retomar a 

participação popular de forma presencial nas sessões da Câmara, que entenderam a importância e 

relevância de incentivarem o interesse da população pelas questões políticas do Município. Ressaltou 

que a retomada deverá ser feita com a presença limitada do público e atendendo todas as 

recomendações de prevenção ao contágio pelo novo coronavírus, assim como acontece nos demais 

espaços públicos, conforme prevê o decreto municipal. Falou que a população palmeirense agradece 

e cobra transparência. Agradeceu pela atenção. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador 

Marcel Pietralla com o assunto “Falta de ambulâncias”. Com a palavra, saudou o senhor Presidente, 

Vereadores e internautas. Disse que volta à tribuna com tristeza no coração. Que não foi eleito pelo 

povo para “passar a mão na cabeça” do Prefeito ou dos Secretários, mas para fiscalizar o Executivo 

Municipal. Falou que não tem o “rabo preso” com ninguém e enquanto Deus lhe der saúde e colocar 

ar nos seus pulmões, irá lutar e fiscalizar ao lado do povo palmeirense. Agradeceu o elogio que o 

senhor Giovatan, Secretário Municipal de Saúde, lhe fez há dois meses, chamando-o de menino na 

Rádio Ipiranga. Disse que o menino está ao lado no povo, falando com a população e trazendo as 
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demandas para a Câmara. Falou que vivemos momentos difíceis em razão da pandemia e mesmo 

assim estamos assistindo a mais uma falta de empatia do Executivo com a população palmeirense. 

Que o Município conta com apenas uma ambulância para remoção de pacientes e atendimento clínico, 

enquanto outras três estão quebradas e sem uso, aguardando manutenção há quatro meses por falta de 

peças. Que quem acha que ele está mentindo pode fazer uma visita ao estacionamento do Hospital 

Santa Casa para constatar o problema. Relatou que 60% dos postos de saúde não têm médicos. Que 

na última quinta-feira, 10, em reunião com o Prefeito, Vice-Prefeito e Chefe de Gabinete na Prefeitura, 

foi informado que as peças para conserto das ambulâncias custam apenas quinze reais. Questionou se 

vai ser preciso fazer uma “vaquinha” para pagar os reparos, porque as ambulâncias salvam vida. Disse 

que quando a ambulância que funciona não está disponível eles colocam uma das três quebradas para 

rodar, trazendo riscos para os motoristas e pacientes. Alertou o Prefeito, Vice-Prefeito e Secretário 

Municipal de Saúde que eles estão esperando morrer gente nos corredores do hospital e as gestantes 

perderem os filhos por falta de ambulâncias que precisam ser arrumadas urgentemente. Pediu ao 

Vereador Odair Sanson Junior, líder do Governo na Câmara, que mande um recado ao Prefeito: 

“menos lives, mais atitude e trabalho pela população palmeirense”. Seguiu-se então à ordem do dia. 

O senhor Presidente informou que para abreviar a duração da sessão a leitura das ementas das 

indicações e requerimentos em apreciação não será realizada, mas se algum Vereador desejar que a 

matéria seja lida basta se manifestar. Em discussão e votação única foi aprovado por unanimidade o 

requerimento 68/2021. Em discussão única a indicação 177/2021. O Vereador Marcel Pietralla 

agradeceu o Departamento de Obras por ter contatado a Caminhos do Paraná que no dia seguinte 

atendeu à sua solicitação. Em votação única foi aprovada por unanimidade. Em discussão e votação 

única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 175, 176 e 178/2021. Em discussão 

e votação única foi aprovado por unanimidade o anteprojeto de lei 6/2021. Em 2ª discussão e votação, 

em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5694 ao 5697/2021. Em 1ª discussão 

e votação foi aprovado por unanimidade o projeto de lei 5698/2021. Finalizada a ordem do dia o 

senhor Presidente encaminhou às Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e de 

Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização o projeto de lei 5699/2021 para análise e emissão de 

pareceres. Inscreveu-se para explicação pessoal o Vereador Odair Sanson Junior com o assunto 

“Saúde”. Com a palavra, lamentou a posição do Vereador Vaguinho por não ter lhe permitido o aparte, 

tendo em vista que sobraram dois minutos do seu tempo de fala. Disse que a construção da UBS é 

muito importante e vai levar essa situação ao Prefeito e ao Secretário para ver qual é o problema. 

Lamentou também a posição do Vereador Vaguinho em relação as reuniões. Disse que os Vereadores 

não vão lá para tomar café. Que elas são importantes para o Prefeito e Vice-Prefeito ouvirem tanto a 

situação quanto a oposição, e algo assim nunca aconteceu no Município. Esclareceu que o Prefeito 

realmente falou que uma das peças para conserto das ambulâncias custava quinze reais, mas essa é 

apenas uma das necessárias. Que há uma tabela Audatex com os valores das peças dos veículos e os 

licitantes não estão conseguindo entregar os produtos pelos preços contratados. Disse que está 

cobrando do Executivo esta questão desde janeiro com o Vereador Joslei Sequineli, mas esse não é 

um problema só desde Governo, pois algumas ambulâncias estão paradas por falta de revisão que já 

vem lá de trás. Esclareceu também que o Prefeito não falou que é contra postos de saúde no interior, 

mas sim contra postos em todas as comunidades, pois não adianta haver cinquenta postos em cinquenta 

comunidades e não ter atendimento. Que é melhor ter uma UBS bem equipada e de qualidade em uma 

comunidade e que atenda também as regiões vizinhas do que várias cujo atendimento não é bom. 

Agradeceu pela atenção. O senhor Presidente disse ao Vereador Vaguinho que não há má vontade da 

Prefeitura, mas um problema com relação a definição do terreno para construção da UBS. Que o 

imóvel indicado pela Associação de Moradores de Witmarsum não se enquadra nas dimensões do 

projeto da Secretaria de Estado da Saúde e a Prefeitura está batalhando para que as verbas sejam 

utilizadas, pois é difícil consegui-las. Falou que a abertura da participação da população nas sessões 

está sendo analisada para que não gere um problema sanitário, pois a Câmara é uma Casa de Leis e 

deve segui-las regularmente, e nos próximos dias irá se posicionar sobre a situação. Disse que o 

problema com a manutenção das máquinas e equipamentos é antigo, resultado de contratos mal 

elaborados e que não deram as condições necessárias para que as coisas acontecem direito. 

Exemplificou que quando houve a transferência de poder foram passadas quatro patrolas, mas apenas 

uma funcionava e não havia peças, pneus, óleo etc. em estoque para que as outras fossem arrumadas. 

Falou que foi necessário realizar um processo licitatório para aquisição desses materiais, o que é 

demorado e burocrático. Relatou que o Prefeito falou na reunião que estão faltando médicos porque 
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dois profissionais se afastaram por problemas de saúde e três pediram exoneração por terem recebido 

propostas melhores em outros lugares, havendo uma carência de profissionais de saúde em toda parte 

devido à COVID. Disse que tudo isso está sendo resolvido, mas dentro do Poder Público as coisas não 

se encaminham em um estalar de dedos. Falou que se houvesse material em estoque as máquinas 

estariam rodando desde janeiro. Que estes problemas vêm de muito tempo e agora as coisas estão 

sendo feitas da maneira correta, pois se uma empresa foi contratada para prestação de serviço ela deve 

prestar serviço e não fornecer bens. Disse que as vezes fazer a coisa certa demora um pouco mais. 

Que assim como a Administração Municipal, não está desatento a esses problemas e estão fazendo o 

melhor possível e incentivando a todos para que consigam as verbas, pois vai ser possível que tudo 

isso se realize, sendo uma questão de tempo. Agradeceu pela atenção. Nada mais havendo a ser tratado 

lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada em 22 (vinte e dois) de junho, no horário 

regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única dos requerimentos 69 ao 72/2021 

e das indicações 179 a 189/2021 e a 2ª discussão e votação do projeto de lei 5698/2021. Agradeceu a 

presença de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo 

constar foi lavrada a presente ata, que vai assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


